

LA PROVINCIA

PERIÓDICO BISEMANAL DE AVISOS Y NOTICIAS

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DEL CARMEN, NÚM. 2.

JUEVES 6 DE OCTUBRE DE 1904

NÚMERO 2

El Conde de Serra y LA PROVINCIA

El Diario de Gerona rectifica un suelto, publicado en la edición del sábado pasado por el propio colega, en que dando cuenta de la próxima aparición de LA PROVINCIA, decía que este sería órgano del Conde de Serra.

La noticia es del género inocente y por eso no la desmentimos, por considerarla una invención de desocupado maldiciente.

Ha pasado ya la época en que los periódicos aparecen rotulados con la marca de fábrica de tal o cual partido, u órgano de talano o de mengano, que les servía para cazar suscriptores con el señuelo de la filiación política o de la significación del personaje. Esta costumbre tiene además el grave inconveniente de que la opinión impute las equivocaciones que puede cometer el periódico, a la personalidad o agrupación política que dice representar. De un lado es humillante para el periódico que ve disminuida su personalidad y comprometido por el otro el personaje del cual se titula órgano.

LA PROVINCIA defenderá los ideales conservadores y como estos encarnan y son representados digna y justamente en la provincia por el Conde de Serra, a su lado combatiremos, sin ostentar el título tendencioso de órganos suos. Con esto le basta al Conde de Serra quien nos ha escrito «que el periódico merece y contará con todas sus simpatías».

Ociosos nos parece consignar que nosotros procuraremos hacernos dignos de ellos.

Asuntos municipales

Han llegado a preocupar de tal suerte las cosas del Municipio de esta capital, que no podemos sustraernos a hablar de ellos, abriendo el efecto esta sección a las mismas dedicadas.

Parte de la prensa de esta ciudad viene haciendo una campaña violenta contra la gestión del Sr. Ciurana, por no haberse querido doblegar a las exigencias de los señores regionalistas.

Mientras nuestro Alcalde secundó las aspiraciones de mando absoluto que alientan en los pechos de los ediles *soldados* administrativos, estos formaron la guardia imperial del señor Ciurana. Cuando este por razones que desconocemos, puso freno a las pretensiones de aquellos, fué tachado de despilfarrador de los intereses comunales y de otras faltas más graves. Las cañas se trocaron en lanzas y las aclamaciones del domingo de Ramos en los dolores e irrisión de Viernes Santo.

Se formó una conjura, se removieron todos los resortes para hacer imposible la vida del Sr. Ciurana en la Alcaldía, a cuyo objeto se presentó el famoso proyecto de presupuesto adicional para obligarle a dimitir, pues sabían que el señor Ciurana no se avendría a vivir una vida de vilipendio y a ser prisionero de guerra de la gente regeneradora.

Para llevar adelante sus proyectos y realizar sus iniciativas, que están inspiradas en el deseo ferviente del engrandecimiento de esta ciudad, formó una mayoría compuesta de distintos elementos. Los regionalistas al ver quebrado su jue-

go y desbaratada su manobra han puesto al grito en el cielo, rasgando hipócritamente sus vestimentas.

Hacen un sólo cargo—pues todos los demas se reducen y son derivaciones de éste—al señor Ciurana—basado en que la minoría republicana le secundaba y apoya en ciertas cuestiones, que en nada afectan y se relacionan con la política. Este argumento es muy débil y mucho mas esgrimido por los regionalistas. Efectivamente, estos consignan en los principios de su credo político que las corporaciones municipales son esencialmente administrativas. En buena lógica se sigue de esto que en el Ayuntamiento no debe haber republicanos ni monárquicos, individualistas ni socialistas, sino concejales encargados de la administración comunal.

De modo y de manera que el Sr. Ciurana, sin renegar de sus convicciones políticas, ni ser infiel y desleal a los deberes del cargo que ocupa, puede contar para el desarrollo de su gestión con el concurso de la minoría republicana, como antes de la regionalista ya que no hay o a lo menos no puede haberlos, matices políticos que distingan unos ediles de otros.

Esto es todo.

Y ahora a inventar algo mas consistente y vigoroso para derribar al Sr. Ciurana, quien por ahora no tiene ganas de complacer a los señores de enfrente.

LA BANDA DE SAN QUINTIN EN BEZIERS

Ha sido un triunfo señalado y hermoso el obtenido por la brillante banda en la hermosa capital francesa. Avalora el éxito la circunstancia de ser la población de Beziere una de las mas inteligentes en cuestiones de arte musical y uno de los centros de mas cultura artística de la vecina nación.

Tenemos a la vista los ejemplares de *L'Eclair* y *Le Petit Meridional* de Montpellier, correspondiente el martes, día 27 del pasado Septiembre. La lectura de la reseña que hacen de la hermosa fiesta de Beneficencia organizada por la colonia española y los elogios que tributan a la brillante banda militar nos han llenado de legítimo orgullo; pues en el extranjero no somos conocido sino por el toreo, único arte que hasta ahora habíamos esportado.

Ambos diarios se deshacen en elogios, que traducen la opinión del publico de Beziere, que premió con repetidas ovaciones la magistral labor artística de la banda militar, en cuantos actos esta tomó parte.

Al director, Sr. Satué le fué ofrecido un magnifico bouquet de flores naturales con cintas de los colores nacionales españoles.

L'Eclair hablando del concierto dado en la plaza de la Ciudadela, dice que esta estaba llena de inmensa concurrencia, tan numerosa como para los conciertos d' Armide, la que ovacionó a la

banda a la terminación de una fantasia sobre motivos de *Sanson y Dalila* y obligó a repetir una composición de D. Angel Satué, de quien hace un justo y merecido elogio, terminando por expresar el sentimiento de la población de Beziere, por lo corto que ha sido la estancia de nuestros músicos en aquella ciudad.

Felicitamos cordialmente a la brillante banda de S. Quintin y a su inteligente director D. Angel Satué por lo alto que han dejado el pabellón musical español y porque las fiestas a las que con su valioso concurso han dado realce, contribuirán como dice *Le Petit Meridional*, a estrechar más los vinculos de cordialidad que ligan a la colonia española a la hospitalaria ciudad francesa.

La organización de la expedición corrió a cargo del bizarro capitán ayudante de S. Quintin, don Segundo Pico, a cuyo señor hacemos extensiva nuestra felicitación por la excelente dirección y el perfecto orden con que supo llevar los trabajos que les fueron confiados.

Tentativa de delito

Nos place en extremo la alusión que nos dirige *La Lucha* en su edición de anteayer, porque ella nos da ocasión para hablar de los rumores que recoge el diario demócrata.

Efectivamente, se ha hablado mucho de los preparativos del juego para las próximas ferias y no hemos querido hacernos eco de tales rumores, porque teníamos la seguridad de que aquellos no pasarían del estado de proyectos y los consideramos, sino inspirados en la maledicencia é inventados por el afán oposicionista que domina a los politicos de enfrente, a lo menos producto de la fantasia de las gentes interesadas en que la cosa cuajara.

Sonaba el ciego que veía... Los sujetos que viven del vicio echaron a rodar la especie por si el negocio, á semejanza de otros tiempos que todos recordamos, se realizaba y tenían empeño é insistían, difundiendo la noticia para que la gente se hiciera a la idea de que el juego en Gerona y en la temporada de ferias era un hecho descontado, fatal é inevitable, un número mas del programa tan indispensable y corrientemente como el tradicional repique de campanas ó el socorrido disparo de fuegos artificiales.

Conociendo bien la naturaleza y el origen de estos rumores no quisimos convertirnos en instrumento de los propaladores de los mismos, secundando las miras y deseos livianos de estos; porque sabíamos que no se habían de realizar por la sencilla razón de que el señor Garcia Alix no habia de autorizarlo, como lo prueba la multa impuesta anteayer al dueño del café Torino. Sabemos que la digna autoridad que está al frente de la provincia no consentirá en manera alguna que se juegue en ferias, lo que quiere decir que no se jugará.

Dos palabras para terminar, acerca de los famosos anónimos circulares. Son tan graves las imputaciones que en los mismos se contienen, son tan tremendos los cargos dirigidos al cuerpo de Vigilancia, que sólo los pésimos antecedentes y la atmósfera de inmoralidad que se ha formado en torno del mismo, los ha hecho si no verosímiles, cuando menos posibles.

Pero cuando se lanzan imputaciones de grueso calibre amparado en la irresponsabilidad del anónimo, no puede el periódico recogerlas ligeramente, *maximé* si a los hechos denunciados no se acompaña la prueba concreta, sino el vago indicio.

El señor García Alix que nunca ha cubierto con el manto de su autoridad á funcionarios y dependientes venales ha enviado, la circular anónima que recibió, á los tribunales de justicia, para que estos depuren la verdad de los hechos criminosos. Será enérgico é inexorable con los culpables, si tal resultan los Inspectores é individuos del Cuerpo de Vigilancia; distinguirá á estos con su confianza, si del crisol á que se les somete sale probada su inocencia y la malicia de los miserables calumniadores.

**

La actitud enérgica de *La Lucha* en esta cuestión nos ha satisfecho mucho, porque es una garantía de que cuando gobiernan sus hombres no se permitirá el juego.

Tomamos buena nota de ello para mañana.

Kouropatkine

En *Le Temps* refiere un escritor francés algunos detalles biográficos que dan clara y cabal idea del espíritu frío, sereno é impasible del hombre que acaudilla las fuerzas moscovitas en la Mandchuria frente á los japoneses, y de cuyo carácter y talentos militares tanto esperan los rusos.

Refiere Mr. Bernet que en 1866, cuando se preparaba la expedición rusa á Kokand, Kouropatkine se dirigió al jefe de su batallón para que lo destinara á una de las compañías. Entonces no era más que simple teniente y desempeñaba el cargo de habilitado del batallón. La petición fué negada, y entonces habló con sus camaradas que, con arreglo á la organización del ejército, le habían elegido por sufragio habilitado. Los oficiales del batallón hicieron una gestión colectiva con el jefe, pero sin resultado satisfactorio. Kouropatkine, que les acompañó á casa del comandante, no se marchó con ellos cuando se retiraron, sino que permaneció en el vestibulo á pie firme, cual centinela, esperando la salida del jefe.

—¿Qué hace usted ahí?—le preguntó éste cuando dos horas después salió de su domicilio.

—Espero que me destine usted á Kokand—contestó friamente Kouropatkine.

—¡Jamás! ¡Jamás!—respondió el comandante con cólera.

Diez y ocho horas después el jefe regresaba á su casa, y Kouropatkine estaba allí.

Esta vez el jefe del batallón debió confesarse vencido ante muestra de tan singular obstinación.

—¡Es usted el diablo, Alejo Nicolaieutch!—dijo con dulzura.—¿Qué hacer cuando uno tropieza con una cabeza tan dura como esa? Puesto que no hay medio de impedir que salga usted á operaciones, véngase con nosotros... ¡Ea, á la buena de Dios!... El ejército, después de todo, necesita de oficiales así. ¡Ya encontraré otro habilitado!

**

En el mes de agosto de 1877 Kouropatkine llegaba con Skobelef al cuartel general del ejército, durante la campaña ruso-turca. Uno tenía treinta y cinco años y el otro veintinueve. Los dos procedían del Turkestan, en donde, combatiendo juntos, habían aprendido á conocerse y estimarse. En aquella fecha Kouropatkine regresaba con el empleo de capitán y ostentando en su pecho la cruz de San Jorge, con la cual se le había recompensado la bravura mostrada en el asalto nocturno de Outeh Kourgan.

Los acontecimientos sangrientos que se desarrollaron en el sitio de Plewna pusieron en evidencia el valor frío y sereno del joven oficial, tanto, que Skobelef mismo llegó á experimentar celos.

En aquella ocasión las tropas de Skobelef tuvieron que atacar á la bayoneta y en terreno descubierta al enemigo, fuertemente atrincherado.

Los esfuerzos desplegados condujeron á los asaltantes ya completamente agotados hasta el reducto número uno.

Skobelef no tenía hombres de reserva para lanzarlos al frente, y volviéndose á Kouropatkine le dijo, en la duda de si debía dirigir él mismo en persona el ataque.

—¿Cree usted que debo ir yo?

Kouropatkine no contestó; vacilaba en pronunciar el sí porque de él podía depender la muerte del general blanco; pero éste comprendió lo que significaba aquel silencio, y espoleando su caballo galopó hacia la posición turca, lanzándose con los soldados al ataque, en medio de frenéticos hurras.

El reducto número uno quedó en poder de los rusos. Al día siguiente los turcos cargaron furiosamente para recuperarlo, pero fueron rechazados distinguiéndose en la lucha Kouropatkine, con su sable recto de modelo particular, distinto al sable curvo reglamentario del ejército ruso, que usaba desde que sirvió en el Turkestan, á consecuencia de una herida recibida en aquella campaña, que le impedía manejar el sable curvo.

En este combate Kouropatkine estuvo á punto de perecer. Después de haber dado muerte á un oficial turco, el actual caudillo de las tropas rusas en la Mandchuria se hallaba de pie al lado del armón escribiendo en su carnet de oficial de Estado Mayor los nombres de los soldados que más se habían distinguido.

De pronto una grana la turca fué á caer en el armón, y las municiones hicieron explosión, cubriendo de cascotes todo el reducto. Los caballos y los conductores y sirvientes de la pieza quedaron destrozados, así como los oficiales y soldados que rodeaban á Kouropatkine. Solamente éste no cayó al suelo, á pesar de haber recibido varias heridas.

Los turcos, aprovechando el desorden que la explosión de la granada había causado, penetraron en el reducto; pero Kouropatkine estaba allí, y dirigiendo el contraataque los rechazó.

Cuando éstos estaban ya fuera de la posición, entonces fué cuando Kouropatkine cayó desvanecido en brazos de sus soldados.

**

Tales son, entre otras muchas, las pruebas que Kouropatkine ha dado, como oficial, de su carácter.

De las que ha suministrado como general, éstas hallanse bien recientes para que las repitamos.

Únicamente recordaremos que cuando abandonaba á San Petersburgo para marchar á la Mandchuria, Kouropatkine aconsejaba á cuantos le despedían que tuvieran paciencia, pues con *paciencia, paciencia y paciencia* esperaba vencer á los japoneses y cubrir de glorias las armas rusas.

Revista Económica

LA INDUSTRIA SIDERÚRGICA.

La ponencia nombrada por la Junta de Aranceles, opina que el arancel debe constituir un sistema de derecho común para todos los habitantes de la nación, siendo necesario mantener la integridad de este principio por la imposibilidad de proveerse en los países extranjeros, en casos de guerra, de armamentos, proyectiles, etc., exponiendo la Cámara oficial de Comercio de Madrid, en el proyecto de arancel que ha redactado, la opinión de que el Gobierno debe estar facultado para disminuir los derechos y para declarar la franquicia de mercancías cuando lo requieran causas imperiosas de

orden, subsistencia, salubridad ó conveniencia pública, dando cuenta á las Cortes.

La ponencia, consecuente en su criterio de que en los nuevos aranceles debe desaparecer toda excepción ó privilegio, muéstrase partidaria de que el material de ferrocarriles deje de tributar por la tarifa núm. 3 como sucede hoy en virtud de la ley de 24 de Septiembre de 1896, que, ha contribuido á retrasar el desarrollo de las industrias derivadas de hierro y acero, debiendo también tenerse en cuenta que en los aranceles extranjeros ese material figura en las tarifas generales.

Abogan también por ese criterio la Cámara oficial de Comercio é Industrias de Orense, la Sociedad Española de Construcciones Metálicas, que manifiesta que el régimen de privilegio que impera en nuestros aranceles impide el desarrollo de la industria siderúrgica en España; el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, la Delegación de Fabricantes de Hierro y Acero y la Cámara de Comercio de la Ciudad Condal. Únicamente la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Valencia propone sea conservada esa tarifa especial.

**

PRODUCTOS DE FERNANDO POO.

Haciendo una justísima excepción del criterio general, la expresada ponencia sostiene que debe concederse franquicia á los productos naturales de Fernando Poo y posesiones españolas de África, puesto que se trata de productos de territorios españoles, muy necesitados de protección.

El cacao de la isla pagaba antes 45 pesetas, los 100 kilos, y desde el año 1900 satisface 90; y si en otro tiempo pudo soportar tales derechos, era porque, se vendía á 5'50 el kilo, mientras hoy, se vende á 2'50, lo cual impide puedan ser cubiertos los gastos de producción y coloca á ésta en situación precaria. Tal es también la opinión del Comercio de Almería, añadiendo que conviene cambiar el régimen militar de nuestras plazas del Norte de África por otro, que las convirtiese en depósitos naturales para el cambio de productos con los de Marruecos, sin desatender, por ello, las necesidades de la defensa militar.

**

MARINA MERCANTE.

Son importantes las reformas introducidas en el proyecto sobre la Marina mercante pendiente de discusión del Congreso.

Se favorece la industria de construcciones navales, estableciendo primas eficaces. Se rebajan los derechos de puertos y aranceles consulares. También se dan reglas para que el abanderamiento no sea una pura fórmula, exigiendo que solo puedan aparecer con bandera española los buques cuya propiedad sea de españoles y esté demostrada con títulos eficaces.

Por último, se favorece á las industrias pesqueras, sobre todo la del bacalao, que podrá entrar en los puertos de la península sin pagar derechos de aduanas.

**

SUBASTA DE PLATA.

La gaceta anuncia la subasta para el día 10 de Octubre de 17'782 kilogramos de plata fina en barras, que existían en la Fábrica de la moneda y venían figurando en las actas de acuñación, así como también en las cuentas de tesorería. No estaba perdida, ni es un hallazgo.

Procedente esta plata de la gran cantidad, más de un millón de kilos, que se compró en 1898, cuando en vista de la depreciación de los billetes con motivo de la guerra y la retirada de moneda de plata por algunos bancos de Cataluña, se ordenó proceder á toda prisa á nuevas acuñaciones para evitar verse en el caso del curso forzoso.

HENRY WODKE.

Crónica

Habiéndose recibido en esta Audiencia provincial los fondos correspondientes para el pago de dietas de peritos y jurados, pueden pasar estas todos los días hábiles hasta el día 31 del corriente mes por la Secretaría á recoger las que tengan devengadas.

Esta tarde el reputado médico oculista don Buenaventura Carreras dará una conferencia de Extensión Universitaria en Cassá de la Selva.

Se ha desistido de celebrar la corrida de toros que venía anunciándose, como número probable de ferias. Los organizadores han temido un fracaso.

Durante la temporada próxima de f&eiacute;rias actuaré en el Teatro Principal una compaña de zarzuela del gés;nero chico, procedente de uno de los teatros de Madrid.

Ha regresado de T&eacut;nger, poniéndose al frente de su acreditado establecimiento de lampisteria de la calle de la Cort-real el inteligente industrial don Alberto Balari.

Ha sido nombrado ordenanza de la Administraciéon de Hacienda de esta provincia, don Luis Font Canals.

El domingo fallecié la virtuosa señora doña Estrella Auguet. El sepelio verificado el día siguiente fué una verdadera manifestaciéon de duelo, prueba inequívoca de las muchas simpatías con que contaba la finada.

Reciba su desconsolado esposo, D. Enrique Adroher el testimonio de nuestro sentimiento.

Nuestro querido amigo, don Ferreol Sarré acaba de adquirir todo el mañorial que tenian los señores Boix y Pascual hermanos para el servicio de carruajes de alquiler y ferrocarriles, confiando la administraciéon de la nueva Agencia de carruajes, instalada en la plaza de San Francisco-6é a nuestro ilustrado compañero don Gabriel Parera.

Recortamos de *El Ampurdanés* de Figueras: «Es tan abundante la cantidad de uva que tienen las viñas de algunos pueblos de esta comarca, que la mayoría de los agricultores no saben donde colocarla. Entre muchos, nos ha manifestado un payés que de una viña que tiene saca ordinariamente de diez a doce cargas, y que este año, de la misma, ha sacado treinta y dos».

A consecuencia de esta abundancia, el precio medio a que se vende es, en las viñas que alcanza el mosto mayores grados como Llansé, Garriguella, Vilamaniscle, etc., a catorce pesetas carga y en donde no llega a aquella gradaciéon, de 10 a 11 pesetas.»

El lunes reuniése en la Diputaciéon para celebrar la primera de las sesiones del segundo periodo, bajo la presidencia de don José Puig y asistencia de los diputados señores Llosas, Noguér, Carreras, Carbé, Ameller, Gaudier, Jonama, Bagudé, Prim y Brauguet-Massanet. Se tomaron entre otros los siguientes acuerdos:

Acceder a lo solicitado por el ayuntamiento de Bés-cara, pidiendo rebaja de cupo del contingente provincial.

Aprobar el presupuesto para los establecimientos de Beneficencia, durante el préximo ejercicio, cuyos gastos ascienden a 203.743 pesetas.

Aprobar el proyecto de ordenanzas municipales de los ayuntamientos de Massanet de Cabrenys, Rupía y Besalú.

Aprobar conforme el expediente incoado por el Ayuntamiento de Camprodéon, solicitando la agregaciéon de unos terrenos pertenecientes al término municipal de Freixanet.

Los vecinos de la Rambla de Verdaguer y Pi y Margall y calles adyacentes se quejan fundadamente de la escasa intensidad que tienen las lémparas eléctricas del alumbrado público y particular. La trasladamos a quien corresponda corregirla.

El señor gobernador civil ha reiterado las severas érdenes a los inspectores del cuerpo de vigilancia para que persigan el juego.

Anteayer fué puesta una multa de 100 pesetas al dueño del café *Torino* por jugarse a los prohibidos en este establecimiento.

Sabemos que a esta seguirén otras correcciones.

El señor Garcia Alix se propone ser inexorable con los culpables, conquisténdose con esta enérgica actitud el aplauso de la opiniéon sana e imparcial.

Relacionado con este asunto del juego, anoche fuimos llamados los directores de periéodicos de la capital al despacho del señor gobernador, para enterar a esta autoridad de los rumores que circulan de boca a oído, denunciando propéositos y preparativos de timba.

Muy en breve contraeré matrimonio el apuesto e ilustrado primer teniente del Regimiento infantería de San Quintin don Josés Masié, con una bella y distinguidaseñorita de Figueras.

Los vecinos de la Subida de Santo Domingo se quejan de los pestilentos hedores que despide la cloaca de aquella calle. Traslada-mos la queja al señor Ciurana, esperando daré las érdenes oportunas para la desinfecciéon de la alcantarilla de referencia.

Reincidir ?

¿Que estés tan pesarosa de lo que hiciste debido al gran exceso de inesperencia?
¿Que despues, aun, que tarde te arrepentiste, transigiendo sin duda con tu conciencia?

¡Que perdone, me dices, que olvide un poco, y que vuelva a quererte cual te queria...!
¡Vamos! ¿Tu te figuras que yo estoy loco?
¡No creo en Magdalenas, Pichona mia!

Ahora estoy muy tranquilo sin tus amores, que hago al punto o deshago cuanto prefiero.
¿Que deseo alegrías? Contemplo flores
¿Que deseo cariños? ¡Tengo dinero...!

¿Y quieres que reincida?
¡No seas lela, que todo, hasta lo bueno, tambien acaba...!
¡Jamés ha vuelto el ave que libre vuela, a la jéaula que un tiempo lo aprisionaba!

Sigue pues tu camino.
¡Si hallas abrojos los sembré tu inconstancia, y regé mi llanto.
Y si al ver hoy mi dicha sufren tus ojos, llora mucho ¡Si vieras, alivia tanto...!

Curiosidades

En Inglaterra se va a constituir un comité para organizar fiestas que conmemoren el aniversario de la publicaciéon del *Quijote*.

El iniciador es Mr. John Morley admirador entusiasta de Cervantes y de la literatura castellana, que esté realizando grandes trabajos con tal objeto.

Mr. Morley se ha dirigido a los numerosos cervantéofilos residentes en Inglaterra para que secunden sus iniciativas.

Con objeto de tomar acuerdo y constituir el comité se reunirén los cervantéofilos en un gran banquete, presidido por John Morley, el cual daré cuenta a los reunidos de sus proyectos.

Con el nombre de peste verde se ha bautizado una nueva enfermedad que anuncia un médico militar de Mukden. El cuerpo empieza por transpirar mucho, se cubre luego de manchas verdes y concluye el enfermo por morir. No se conoce el tratamiento de esta nueva enfermedad.

He aquí una curiosa estadística obrera. El número total de obreros empleados en todas las provincias ha sido 147.498. Los ocupados en las minas donde han ocurrido desgracias, han sido 68.601, y los existentes en las fébricas donde también han ocurrido accidentes han sido de 10.336.

El total de muertos y heridos en fébricas y minas durante el año 1903, ha sido de 5.405.

Representa pues, el número de accidentes un 4'68 por 100 del total de obreros ocupados en fébricas y minas.

De las desgracias ocurridas produjeron la muerte 240; heridas graves 271, y heridas leves, 4.894.

Las huelgas y la Prensa

Los sucesos ocurridos en la fébrica *La Vasconia*, de Bilbao; los acaecidos en Vinaroz, que han dado motivo o pretexto al Gobierno para la clausura de algunas sociedades obreras, y el eco de la importantísima huelga de los *dochers* o cargadores de muelles y almacenes de Marsella, han puesto en los días pasados sobre el tapete la grave cuestiéon de las huelgas, que tanto preocupa a todos los productores e industriales del mundo.

El fenémeno viene repitiéndose en idéntica forma, sin que, al parecer, los que tratamos de él y le comentamos en la Prensa nos demos cuenta de la importancia moral y social que tiene.

De igual modo que es mucho més fécil soliviantar los énimos de los obreros para conducirlos al paro, que preocuparse de las consecuencias fatales de éste, resulta més cémodo que analizar las causas de una huelga, aprobarla de plano sin meterse en averiguaciones respecto de su legitimidad y fundamento, así como en orden a los resultados que el hecho puede acarrear primeramente para los mismos obreros y en segundo lugar para los industriales y capitalistas.

Esta ligereza perniciosa con que solemos juzgar tan vitales asuntos en los periéodicos, contrasta notablemente con la prudencia y la parsimonia que los primates del partido socialista han recomendado a todos los obreros del mundo en el reciente Congreso de Amsterdam. A un deben resonar en los oídos de los obreros españoles las elocuentes palabras en que el jefe del partido, Pablo Iglesias, ha dicho, resumiendo los pareceres més sensatos de los oradores reunidos en Amsterdam, que la huelga no es sino un medio, nunca un fin; es como un arma poderosísima, pero de muy difícil y peligroso manejo; como esas grandes y complicadas mañquinas de guerra que los ejércitos modernos utilizan y para cuyo empleo se requiere una gran inteligencia, un valor acreditado y una serenidad y seguridad absolutas.

Sería muy conveniente que al dar cuenta de cémo estallan y se desarrollan las huelgas, en vez de limitarnos a una simple noticia adornada con estos o los otros toques roménticos y declamaciones téopicas, procurésemos, puesto que de un fenémeno puramente econémico se trata, indagar a quien aprovecha, quienes son sus promotores y qué responsabilidades les alcanzan y, finalmente, qué otros hechos pueden seguirse al de la huelga. En el Extranjero, donde el problema es més importante que en España por ser més cuantiosos los intereses comprometidos en él, no se limitan ya muchos periéodicos a dar ciegamente la razéon al obrero o al capitalista, sino que, informéndose de un modo atento y reflexivo, desentrañan las causas y prevéen los efectos y hasta los justiprecian al céntimo.

Así, con motivo de la huelga de Marsella, el *Figaro* de París ha enviado a su brillante colaborador Emillo Berr a aquel puerto, y en razonados artículos nos informa el ilustre periodista de los peligros que el hecho puede acarrear para la vida de los obreros y de los patronos marseleses, puesto que interrumpida la carga y descarga de mercancías en los muelles, parados e inactivos centenares de buques en cuyas bodegas se averían y se pudren las mercaderías fungibles, muy de temer es que el comercio marítimo busque un puerto més cémodo o menos expuesto a tales contingencias, como el de Génova o el de Barcelona, y entonces Marsella podré perder, por lo menos, la mitad del espléndido valor que representa la hegemonía que entre los demés puertos mediterréneos viene ejerciendo desde tiempos remotísimos. Y en tal caso, qué remordimientos no sentirén el jefe de la huelga Manot y sus secuaces si piensan que han dejado en la miseria a la mitad de los ocho mil obreros que les siguen, y que han privado al puerto de la concurrencia de unos tres millones trescientas mil toneladas.

Por otra parte, se ha pensado, se piensa en el irreparable perjuicio que se causa a tantas y tantas familias de obreros que quieren y necesitan trabajar y no pueden hacerlo porque tropiezan con la inquisitorial prohibiciéon de sus mismos compañeros y con el apoyo que nuestra indiferencia o nuestra escasa atenciéon a estos asuntos presta a los huelguistas.

Creemos que en este punto la irreflexiva aprobaciéon que se suele prestar a los iniciadores de la huelga por parte de los que formamos o creemos formar e ilustrar la opiniéon, constituye una complicidad perniciosa y que, por tanto, en caso extremo, a todos nos alcanzarén las responsabilidades.

La Provincia

Periódico bisemanal de Avisos y Noticias

Saldrá los Jueves y Sábados

Precios de Suscripción

En toda España 250 ptas. trimestre. Anuncios y remitidas á precios convencionales

Redacción y Administración

Carmen, 2

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

30 años de éxito contra la Caries de los Huesos, Resplandecimiento, Debilidad, Escrofula y enfermedades respiratorias. Precios: 1/2 litro 5 pesetas y 3 el litro, Descuento según la importancia de los pedidos; 20, 38 ó 55 por 100.

Solución de Bifosfato de Cal Medicinal

Hermanos Maristas

BARCELONA.—SAN ANDRÉS DE PALOMAR.—BARCELONA

De venta en las farmacias de los señores don Ernesto Vives, Cort-Real 17, don José M.ª Pérez, Abeuradors, 2; don Adolfo Grau Romanaty, Progreso, 4, Farmacia del Dr. Rocá (antes Amefller), Cort-Real 4, Gerona.

Depósito general: Benzionado de la Inmaculada, Claveria 12

Compañía Francesa de Seguros contra incendios

Fundada en 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros, viene á tra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo del incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.**

Capital social. Reservas. Primas á cobrar.

Capitales asegurados. Siniestros pagados.

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24.

Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.

10.000.000 de francos
11.205.000
79.650.334
Total: 100.855.334
17.272.202,816
229.000.000

Director: E. BES.

DISPONIBLE

Los vecinos de la Subida de Santo Domingo se quejan de los pestilentos hedores que desde la cloaca de aquella calle. Tráslamos la queja al señor Cárner, esperando dar las órdenes oportunas para la desinfección de la alcantarilla de referencia.

Los vecinos de la Subida de Santo Domingo se quejan de los pestilentos hedores que desde la cloaca de aquella calle. Tráslamos la queja al señor Cárner, esperando dar las órdenes oportunas para la desinfección de la alcantarilla de referencia.

El señor gobernador civil ha reiterado las severas órdenes á los inspectores del cuerpo de vigilancia para que persigan el juego.

Anteayer fué puesta una multa de 100 pesetas al dueño del café Torro por jugarse á los prohibidos en este establecimiento.

Sabemos que á esta seguirán otras correcciones.

El señor García Aix se propone ser inextinguible con los culpables, conquistándose con esta enérgica actitud el aplauso de la opinión sana é imparcial.

Relacionado con este asunto del juego, anoche fuimos llamados los directores de periódicos de la capital al despacho del señor gobernador para enterar á esta autoridad de los rumores que circulan de boca á oído denunciando proyectos y preparativos de timba.

Muy en breve contrastará matrimonio el apuesto é ilustrado primer teniente del Regimiento Infantería de San Quintín don Jesús Masías, con una bella y distinguida señorita de Figueras.

Los vecinos de la Rambla de Verdguer y Pi y Suñer y calles adyacentes se quejan fundadamente de la escasa intensidad que tienen las lámparas eléctricas del alumbrado público y particular. La trashedamos á quien correspondiera corregirla.

El Ayuntamiento de Camprodon, solicitando la agregación de unos terrenos pertenecientes al término municipal de Freixanet.

Aprobar conforme el expediente incoado por el Ayuntamiento de Camprodon, solicitando la agregación de unos terrenos pertenecientes al término municipal de Freixanet.

El lunes reunidos en la Diputación para celebrar la primera de las sesiones del segundo periodo, bajo la presidencia de don José Puig y asistencia de los diputados señores Llorens, Noguer, Carner, Carbó, Ameller, Gaudier, Jonama, Bagudá, Prim y Brauguer-Massanet. Se tomaron entre otros los siguientes acuerdos:

Acceder á lo solicitado por el Ayuntamiento de Barcelona, pidiendo tesaja de cupo del contingente provincial.

Aprobar el presupuesto para los establecimientos de Beneficencia durante el próximo ejercicio, cuyos gastos ascienden á 205.745 pesetas.

Aprobar el proyecto de ordenanzas municipales de los ayuntamientos de Cabrerys, Ripiá y Besalú.

Aprobar conforme el expediente incoado por el Ayuntamiento de Camprodon, solicitando la agregación de unos terrenos pertenecientes al término municipal de Freixanet.

Los vecinos de la Rambla de Verdguer y Pi y Suñer y calles adyacentes se quejan fundadamente de la escasa intensidad que tienen las lámparas eléctricas del alumbrado público y particular. La trashedamos á quien correspondiera corregirla.

El señor gobernador civil ha reiterado las severas órdenes á los inspectores del cuerpo de vigilancia para que persigan el juego.

Anteayer fué puesta una multa de 100 pesetas al dueño del café Torro por jugarse á los prohibidos en este establecimiento.

Sabemos que á esta seguirán otras correcciones.

El señor García Aix se propone ser inextinguible con los culpables, conquistándose con esta enérgica actitud el aplauso de la opinión sana é imparcial.

Relacionado con este asunto del juego, anoche fuimos llamados los directores de periódicos de la capital al despacho del señor gobernador para enterar á esta autoridad de los rumores que circulan de boca á oído denunciando proyectos y preparativos de timba.

Muy en breve contrastará matrimonio el apuesto é ilustrado primer teniente del Regimiento Infantería de San Quintín don Jesús Masías, con una bella y distinguida señorita de Figueras.

Los vecinos de la Subida de Santo Domingo se quejan de los pestilentos hedores que desde la cloaca de aquella calle. Tráslamos la queja al señor Cárner, esperando dar las órdenes oportunas para la desinfección de la alcantarilla de referencia.

En Inglaterra se va á constituir un comité para organizar fiestas que conmemoren la publicación del Quijote.

El iniciador es Mr. John Morley, administrador de la revista de Cervantes y de la literatura castellana, que está realizando grandes trabajos con tal objeto.

Mr. Morley se ha dirigido á los numerosos cervantistas residentes en Inglaterra para que secunden sus iniciativas.

Con objeto de tomar acuerdo y constituir el comité se reunirán los cervantistas en un gran banquete, presidido por John Morley, el cual dará cuenta á los representantes de sus proyectos.

Con el nombre de peste verde se ha bautizado una nueva enfermedad que anuncia un médico militar de Mirken. El cuerpo empieza por respirar mucho, se cubre luego de manchas verdes y concluye el enfermo por morir. No se conoce el tratamiento de esta nueva enfermedad.

He aquí una curiosa estadística optera.

El número total de opteros empleados en todas las provincias ha sido 147.438. Los ocupados en las minas donde han ocurrido desgracias, han sido 68.601, y los existentes en las fábricas donde también han ocurrido accidentes han sido de 16.376.

El total de muertos y heridos en fábricas y minas durante el año 1905, ha sido de 5.405.

Representa pues el número de accidentes un 4,62 por 100 del total de opteros ocupados en fábricas y minas.

De las desgracias ocurridas produjeron la muerte 240, heridas graves 271, y heridas leves, 4.204.

Por otra parte, se ha denunciado, se piensa en el interesante período que se cubren familias y tantas familias de opteros que quieren y necesitan trabajar y no pueden hacerlo por las dificultades con la industrialización propia de sus mismos compañeros y con el apoyo que nuestra industria ó nuestra escasa atención á estos asuntos presta á los huelguistas.

Creemos que en este punto la huelga aprobada que se suele prestar á los trabajadores de la huelga por parte de los que forman ó crean forma é ilustrar la opinión, constituye una complicidad perniciosa y que por tanto, en caso extremo, á todos nos alcanzarán las responsabilidades.